



N° Vert 80 00 88 88

Ne vous faites pas complices des crimes économiques, dénoncez toute fraude ou corruption dans les marchés publics !

Elections locales

Les nouveaux membres de la CENI se forment à Kpalimé P2

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER **N° VERT 8280** Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATIF OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE **N° VERT 8201** Renseignements

OTR FEDERER POUR BATIR

WARAA

Les Vainqueurs

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 25 Avril 2019 N° 227 - Prix 250 F CFA

Renforcement de l'effectif de l'OTR

346 nouveaux agents ont pris fonction

P2

Soutien de façade aux responsables du PNP

L'opposition inquiète pour d'éventuelles manifestations

P4

PNP/Arrestation de Ouro Dzikpa Tchatikpi et Cie



Le prix de l'entêtement!

P4

59e anniversaire de l'indépendance du Togo



D'importantes activités pour marquer l'événement

P3

Recul démocratique dans les pays francophones



Le Sénégal et le Bénin passent de modèles aux mauvais élèves

P5

Renforcement de l'effectif de l'OTR

346 nouveaux agents ont pris fonction

Ils sont au total 346 nouveaux agents recrutés à l'Office togolais des recettes (OTR) suite au concours de juillet 2017. Ainsi, ces nouveaux agents ont prêté serment vendredi 19 avril dernier à la cour d'appel de Lomé.

Il s'agit des agents du territoire douanier et agents d'impôts recrutés et qui ont promis remplir leurs fonctions dans l'impartialité, l'intégrité et la loyauté. Ils ont pour mission de faire accroître l'économie togolaise

pour une meilleure mise en œuvre du Plan national de développement.

La cérémonie a vu la participation du Commissaire général de l'OTR, Philippe Kokou Tchodie, du Commissaire des impôts, Esso-Wavana Adoyi, ainsi que des membres du gouvernement.

Au cours de la cérémonie, le juge Kadanga Tchali a mis un accent sur le sens de la prestation du serment qui est un acte sacré et a rap-



pelé à ces nouveaux agents, le devoir des termes de référence sur lequel ils ont juré. Cependant il les a invités à la culture de l'amour du travail, surtout le travail bien fait.

« Nous comptons sur vous pour le développe-

ment économique du pays et à l'aboutissement du PND », a-t-il dit. Le Commissaire général de l'office n'a pas manqué de saluer l'engagement pris par ces nouveaux collaborateurs en soulignant le sens de l'acte qu'ils venaient

d'accomplir. « C'est un jour particulier et non pas une simple formalité, c'est un engagement devant la justice et le peuple togolais pour servir l'OTR et l'Etat fidèlement », a souligné Philippe Kokou Tchodie.

Céline S.

Elections locales

Les nouveaux membres de la CENI se forment à Kpalimé

Lundi 22 avril dernier, s'est ouvert à Kpalimé (120km de Lomé), un séminaire de formation à l'endroit des nouveaux membres de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI). Cette rencontre de cinq (5) jours qui prendra fin demain est placée sous le thème « Les élections locales au Togo : Rôle et responsabilités de la CENI ».

L'objectif est de permettre aux membres de l'Organe de gestion des élections (OGE), de ses démembrés d'avoir les mêmes niveaux de compréhension de leurs rô-



les et responsabilités pour les prochaines élections locales.

Cependant, les rencontres se déroulent sur sept (7) communications à savoir, « La CENI

: missions, composition, organisation et fonctionnement », « Le cadre normatif et institutionnel des consultations au Togo : les élections locales », « La communi-

cation de l'OGE en période électorale », « Les fondamentaux juridiques du contentieux électoral », « Les procédures comptables et financières de la CENI »,

« Budget et logistiques des élections », « la sécurisation des élections ».

Le président de la CENI, M. Tchambakou Ayassor, en ouvrant les travaux, a remercié ses collègues et toutes les personnes ressources qui ont bien voulu accompagner l'institution dans sa quête d'une gouvernance électorale à la mesure de ses responsabilités et surtout, de sa ferme détermination à accomplir sa mission, à la satisfaction de tous, dans le respect des dispositions du code électoral.

Céline S.

Siège : Derrière EPP
Kélégougan
Tél : 90-02-52-45 / 22-61-13-06
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152

Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION
Pamphile S. NUMENYA

REDACTION

EZI Akoma
Moulikatou
A. Fic
Jack Nukunu
Charles
Séna Le Libre Penseur

INFOGRAPHISTE
Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE
La Colombe
Tirage : 3.000 Exemplaires
Réécupéré N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :
appelez le 90-02-52-45**

*Retrouvez
votre Journal*



*chaque jeudi
dans les kiosques*

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

59e anniversaire de l'indépendance du Togo D'importantes activités pour marquer l'évènement

Samedi prochain, les togolais vont se souvenir encore pour la 59e fois, de l'accession de leur pays à la souveraineté internationale. D'importantes activités se succèdent depuis mardi pour marquer l'évènement.

Les ménages les plus démunis de Timbou bénéficient de la phase d'extension des transferts monétaires

Le Chef de l'Etat togolais Faure Gnassingbé a procédé mardi 23 avril dernier à Timbou (Nord du pays) au lancement de la phase d'extension des transferts monétaires. Ils sont au total 685 villages des 209 cantons les plus démunis du Togo, qui vont bénéficier de cet offre du Chef de l'Etat, tous les trois (03) mois, et ce, durant deux (02) ans, la somme de 15.000 francs CFA.

Ces subventions du gouvernement s'inscrivent dans la sous-composante, « transferts monétaires » du projet Filets sociaux et services de base (FSB). Le lancement de cette phase II est financé par la Banque mondiale et le gouvernement à hauteur de 4,32 milliards de francs CFA.

Les fonds qui seront virés sur les comptes Mobil money des bénéficiaires seront destinés à leurs besoins d'alimentation, de santé, de scolarisation des enfants, et pour la constitution de petites épargnes en vue du démarrage d'activités génératrices de revenus. Le projet vise à améliorer l'état nutritionnel et de santé des enfants ainsi que la protection de leurs droits.

Il est à noter que les transferts s'effectueront à travers des points de paiement MOOV dans les villages concernés

Les Transferts monétaires visent à accroître le revenu et la consommation des ménages ciblés et, de ce fait, leur capacité à faire face aux chocs.

120 000 en seront bénéficiaires sur les trois ans. 61 000 ménages bénéficient depuis mardi des transferts monétaires.

Inauguration du nouveau



centre administratif des services de Lomé

Hier, le Chef de l'Etat togolais a procédé à l'inauguration du nouveau Centre Administratif des Services de Lomé. L'inauguration de ce centre vise à améliorer les conditions et l'environnement de travail des agents de l'Etat. Abritait trois différents ministères, ce centre est composé d'un bâtiment principal à trois étages (R+3) avec sous-sol, d'une salle de conférence et d'une cantine, d'une voirie et réseaux intérieurs. En trois zones, le bâtiment principal abrite de son côté ouest les bureaux du ministère des Enseignements Primaire et Secondaire. Cette zone comprend 134 locaux dont 104 bureaux, 09 salles de réunions et 01 salle de pause-café. La seconde zone située au centre abrite les bureaux du Ministère de la Santé et de

La salle de conférence est de 300 places et une cantine avec un salon VIP. Outre les locaux, le bâtiment dispose d'un parking au sous-sol pour 62 véhicules, d'un parking extérieur



pour 120 véhicules et d'un parking pour motos. Avec les aménagements nécessaires à sa fonctionnalité, la voirie et réseaux divers intérieurs comprend le réseau de la voirie en chaussée bétonnée d'une longueur totale de 1.338m et

des actions prioritaires en matière d'infrastructures. Ils ont duré 36 mois. Ils ont coûté 18.242.674.020 FCFA sous forme de don obtenu par le gouvernement togolais auprès de la Répu-

blique Populaire de Chine.

Lomé a un nouveau port de pêche

L'infrastructure dont le lancement s'est déroulé hier va certainement relancer le secteur de la pêche au Togo. Le nouveau port de pêche de Lomé, ce sont des équipements modernes visant à contribuer à l'accroissement de la production halieutique avec un respect de la faune aquatique. Crieé, bloc administratif,



deux fabriques de glace, trois poissonneries, deux chambres de stockage, un bassin de mouillage, un quai de débarquement, deux cales de halage, un poste de police, un dépôt de

déchets, une citerne d'eau et des toilettes publiques sont les différents compartiments et équipements du nouveau port de pêche qui est ouvert à l'usage du public hier. Ce lancement, comme bien d'autres, s'inscrit dans le cadre des festivités du 59ème anniversaire de l'indépendance du Togo.

La modernisation de cette infrastructure vise à améliorer les conditions de travail et les revenus des acteurs de ce secteur, à créer des emplois par le développement des activités connexes à la pêche ainsi que l'organisation et la gestion des marchés de vente du poisson garantissant la salubrité et la qualité des produits. C'est aussi une manière d'intégrer les circuits de commercialisation de la pêche artisanale maritime dans les circuits de l'économie nationale.

Dans la pratique, *la pêche emploie plus de 22.000 acteurs au Togo et contribue à plus de 4,5% du PIB. La pêche maritime est la plus grosse pourvoyeuse de ressources halieutiques avec une contribution de 20.000 tonnes sur les 25.000 chaque année*. Sa promotion constitue un des piliers du Plan national de développement 2018 - 2022 notamment l'axe 2 qui vise à développer des pôles de transformation agricole, manufacturier et d'industries extractives. D'autres



l'Hygiène Publique avec 112 locaux dont 89 bureaux et 05 salles de réunion. Par contre la zone du côté Est abrite les bureaux du Ministère de l'Agriculture, de la Production Animale et Halieutique avec 170 locaux dont 134 bureaux et 09 salles de réunions.

le système d'évacuation des eaux pluviales composé de caniveaux, de regards et de puits perdus. Tout ceci dans une clôture avec un linéaire de 680m. Le chantier a mobilisé plus de 250 Togolais, tous corps de métiers confondus.

Démarrés en 2016, les travaux entrent dans le cadre

activités sont au programme avant le défilé militaire qui constitue l'apothéose.

Cécile S.

PNP/Arrestation de Ouro Dzikpa Tchatikpi et Cie **Le prix de l'entêtement!**

Suite aux manifestations organisées par le PNP le 13 avril dernier, les responsables du PNP dont le conseiller de Tikpi Atchadam ont été arrêtés par le Service de recherches et d'investigation (SRI). Ils ont refusé en effet de suivre les instructions du ministère en charge de l'administration territoriale. Il y a eu donc des échauffourées entre les manifestants et forces de l'ordre dans différentes villes. On déplore aussi une perte en vie humaine dans ces ma-

nifestations. Les responsables du PNP sont accusés de « rébellion, non-respect de la décision de l'autorité leur interdisant de manifester dans certaines villes et non-encadrement de ces manifestations qui ont occasionné par la suite, des troubles à l'ordre public ». Mardi dernier, ces responsables ont comparu devant le procureur de la République togolaise. Une vingtaine de manifestants a également été inculpée dans cette affaire.



Les responsables du PNP, avec à la tête Ouro Dzikpa Tchatikpi ne paient que le prix de leur entêtement. Ils veulent toujours tenir tête à l'autorité comme si le

simple fait d'être « politicien » les place au-dessus de la loi. On se rappelle que par un raisonnement clair, le ministre Boukpassi avait réduit le nombre de villes

qui devaient abriter les manifestations à 3. Il a également modifié les itinéraires des manifestations à Lomé mais les responsables du PNP ont tenu à exécuter le plan qu'ils avaient préétabli. Comme force doit toujours revenir à la loi, ils sont obligés de subir les conséquences de leurs actes qui ont malheureusement entraîné la mort gratuite d'un togolais.

Jack NUKUNU

Soutien de façade aux responsables du PNP **L'opposition inquiète pour d'éventuelles manifestations**

C'est par de simples communiqués que la coalition de l'opposition dirigée par Mme Brigitte Adjamagbo et l'ANC ont exprimé leur soutien aux leaders du PNP arrêtés après les manifestations politiques du 13 avril dernier.



Selon le communiqué de la coalition, le pouvoir togolais s'appuie sur les manifestations pacifiques du PNP du 13 avril 2019, pour mettre en marche un rouleau compresseur destiné à confisquer la liberté de manifester et à décapiter par la même occasion le PNP, et à terme, l'opposition. « Il est clair aujourd'hui que le pouvoir, plus que cinquantenaire, veut profiter

des dissensions passagères et inconséquentes qu'il a su d'ailleurs alimenter à dessein au sein de l'opposition, pour enrayer toute forme de résistance et restaurer la dictature rejetée avec force par les togolais. La Coalition met en garde le pouvoir contre cette tentation à vouloir emprunter cette voie sans issue. », peut-on lire dans



ce communiqué signé par Brigitte Kafui Adjamagbo Johnson.

Le message est assez clair. La coordinatrice n'est pas tellement préoccupée par l'arrestation des leaders du PNP. Elle a plutôt peur que le gouvernement décide sévir s'il arrivait que sa coalition se lance dans une éventuelle manifestation non-autorisée. D'ailleurs,

l'arrestation des militants le 13 avril n'a fait réagir aucun opposant ou aucun responsable de la coalition. C'est l'arrestation des leaders du PNP qui les inquiète maintenant.

Le communiqué qui a surpris plus d'un est celui de l'ANC. On se rappelle qu'avant les manifestations du 13 avril, le parti de Jean Pierre Fabre vilipendait sur les médias le PNP. Certains responsables du parti ont même déclaré qu'ils ne soutiennent pas ces manifestations. Mais, ils produisent maintenant un communiqué pour « condamner la répression des manifestations du PNP ». « L'ANC dénonce en outre les pratiques illégales du gouvernement qui consistent à déployer systématiquement des forces militaires pour assurer le maintien de l'ordre public, comme ce fut le cas aux manifestations du PNP, et le 14 avril 2019, au meeting de l'ANC à Atakpamé, où une forte présence d'hommes armés et en tenue de guerre était visible dans toute la ville. Dans l'intérêt de la paix

et de la cohésion nationale, l'ANC appelle le gouvernement à un respect scrupuleux du droit de manifester pacifiquement inscrit dans la Constitution et dans les lois en vigueur. », peut-on lire dans le communiqué signé par Patrick Lawson-Banku.

Les manifestations du PNP ont eu lieu le 13 avril mais l'ANC a attendu jusqu'au 19 avril pour pondre un communiqué. Ce retard montre clairement que ce qui arrive au PNP ne l'intéresse pas. La preuve, après l'arrestation des leaders de ce parti du 20 avril, elle n'a même pas jugé utile pondre de nouveau un communiqué pour leur exprimer son soutien. Il faut donc savoir que les communiqués des partis de l'opposition ne sont qu'un soutien de façade au PNP, un parti qui est entrain de prendre le pas sur les autres. L'opposition va-t-elle vraiment mener des actions de taille pour faire libérer Ouro Dzikpa et les autres ? Plusieurs analystes politiques disent que c'est de l'utopie.

J. N.

SAVOIR



NEWS

La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr / info@savoirnews.net

Recul démocratique dans les pays francophones

Le Sénégal et le Bénin passent de modèles aux mauvais élèves

Plusieurs pays anglophones sont considérés comme des modèles de démocratie en Afrique. Mais dans les pays francophones, on compte du bout des doigts les pays qui pendant quelques décennies ont vraiment fait des efforts dans le domaine démocratique. Parmi les pays exemplaires en Afrique, on cite sans hésiter le Sénégal et le Bénin. Mais cette année, Macky Sall et Patrice Talon respectivement président du Sénégal et président du Bénin, ont décidé ramener leurs pays au niveau des autres pays considérés comme mauvais élèves. Au Sénégal, les acteurs politiques devaient participer à l'élection présidentielle de 2019. L'opposition se préparait pour battre le président sortant Macky Sall dans les urnes. Mais pour éviter une concurrence saine, le président sortant a tout fait pour écarter les acteurs de l'opposition influents notamment Karim Wade et Khalifa Sall. En ce qui concerne le fils de l'ancien président, il l'a introduit dans un labyrinthe ju-

diciaire où il est accusé de malversation financière et pillage des ressources de l'Etat lors du mandat de son père Abdoulaye Wade. Voyant sa sécurité menacée, il a dû s'exiler. La seconde menace sur le chemin de Macky Sall était Khalifa Sall, maire de la ville de Dakar. Pour l'écarter, il a fallu l'accuser de mauvaise gestion de la mairie de Dakar. Comme si éliminer les adversaires ne suffisait pas, Macky Sall a trouvé une astuce de parrainage où chaque candidat à la dernière présidentielle devait recueillir un nombre important de signatures avant de déposer sa candidature auprès du conseil constitutionnel. Finalement plusieurs politiciens n'ont pas pu poser leurs candidatures. Macky Sall a donc eu un boulevard totalement li-



bre qui l'a de nouveau conduit à la présidence. Même si on peut dire que l'élection a eu lieu sans heurts, il faut reconnaître que le verdict aurait pu donner un autre résultat si Macky Sall avait donné la chance à tous les sénégalais de poser leurs candidatures. Au Bénin, la tension ne faiblit pas encore. Le président

Patrice Talon veut organiser des élections législatives sans l'opposition. Il met ainsi à terre tous les efforts fournis par ses prédécesseurs depuis les mouvements démocratiques des années 90. Pour arriver à ses fins, il a mis en place le quitus de conformité, un document difficile à obtenir. Depuis

quelques semaines donc, les béninois sont dans les rues pour dire « non » à ce passage en force de Talon. Vendredi dernier, les anciens présidents notamment Nicéphore Soglo et Yayi Boni étaient aussi dans les rues pour soutenir les manifestants. Là encore, Talon a eu le courage de faire disperser ces hommes d'Etat, ses prédécesseurs à coups de gaz lacrymogène. On note également des arrestations dans les rangs des manifestants tout comme dans la corporation des journalistes. Talon va-t-il revoir sa copie ou fera-t-il la sourde oreille aux aspirations du peuple ? Pour l'heure, les béninois sont mobilisés à empêcher la dictature que Talon veut réimplanter au Bénin.

La Rédaction



Le civisme fiscal est une composante importante pour la réussite de notre PND. Le consentement de tous les Contribuables à l'impôt participe de la démarche inclusive recherchée dans le PND, tout en ayant comme pendant naturel l'obligation de reddition de comptes à tous les niveaux.



Le Président de la République Togolaise, **Faure Essozimna Gnassingbé** lors du lancement du PND le lundi 4 mars 2019



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

PHARMACIE DE GARDE DU 22/04/19 au 29/04/19

- BOULEVARD**
Bd. Du 13 Janv. Doulassamé
22 21 65 49
- ETOILES**
10 Av. Nouvelle Marche
22 21 88 47
- OLIVIERS**
Bd. Houphret Boigny
22 27 04 34
- DEO GRATIAS**
Derrière le siège d'ECOBANK Kotoku-Kondji
22 21 83 31
- AMESSIAME-BE**
Marché de Bé
95 32 97 60
- EMMANUEL**
Face MIVIP Av. Duisburg Kodjoviakopé
22 21 30 98
- AMITIE**
72 Av. des Hydrocarbures (SOTED)
22 21 74 47
- AVE MARIA**
Face ENSF (Ecole Nationale des Sages Femmes), près du CHU Tokoin
22 22 33 01
- PROVIDENCE**
Bd. Jean Paul II
22 26 66 48
- YEMBLA**
258 Av. Akéfi face à la Résidence
22 26 76 51
- HEDZANAWÉ**
Marché HEDZANAWÉ
22 26 49 61
- THERYA**
Mangodjomé-Route de la Foire Internationale TOGO 2000 (à 300m de la Foire)
22 61 58 52
- CITRUS**
Attiégou Yayrakomé sur le grand contournement
70 44 59 24
- FIDELIA**
Bé-Kodja, Route d'Attiégou, près de l'hôtel « LE REFRÉRENTIEL »
22 71 95 95
- SARAH**
Près du centre de santé d'Acikpanié
22 27 09 25
- ADDIOGOMÉ**
Face au camp 2ème Fl d'Addiogomé
22 50 54 85
- SILOE**
Carrefour Atiag Apédokoe Atigangomé
90 80 26 39
- MAGNIFICAT**
Atiag Sagbadé Yokoe, Rue de la Pampa à 100 m du Palais Foyal de Yokoe
70 44 51 59
- ACTUELLE**
Rue de Sagbadé, Quartier Sagbadé - Adidogomé
22 51 11 72
- CONFIANCE**
Face GTA
22 42 43 81
- LUMIERE**
Agbalépédogan
70 43 15 49
- SOLIDARITE**
Rue Avédji vakpossio - Près de la Station Total Tolsi
22 50 37 07
- JAHNAP**
A côté de l'EPP Gakli, Djidolé-Gakli, immeuble Favo
22 51 22 86
- ORCHIDEEL**
LEO 2000
22 51 30 40
- APOLLON**
Face complexe social Mekatui - Non loin du carrefour des hirondelles - Avédji
70 41 01 07
- ADONAI**
Face Hôtel la Plantation à Agoè-Nyivé
22 50 04 05
- EMMAÛS**
Sur la route de Mission Tové à côté du Bar Solidarité
99 80 09 12
- SHALOM**
Agoè-Capaveti, non loin de BKS. Sur la route Agoè-Adidogomé
22 51 87 60
- APOU ANTOINE**
Boulevard Lycée Agoè-Nyivé - Agoè-Assivé
22 19 12 15
- TOCHEP'SON**
Face Terminal du sahel (Togblékopé)
70 42 94 41
- BAGUIDA**
Face CMS de Baguida 70 42 77AVEPOZDA côté de la place publique d'Avépozo
22 27 04 86



DEVENEZ ACTEUR DU PND, PARTICIPEZ AU PND TOUR

Vous aimez votre pays, participez au PND TOUR dans votre localité.

Après le lancement officiel du **Plan National de Développement 2018-2022**, le Gouvernement de la République Togolaise vous invite à participer activement au **PND TOUR** qui aura lieu à partir du **4 avril 2019**.

Le **PND TOUR**, c'est un rendez-vous avec le génie de notre pays à travers les potentialités socio économiques de chaque localité, des rencontres avec les forces vives de la nation et les acteurs économiques sur toute l'étendue du territoire national.

C'est aussi l'occasion, d'expliquer aux populations togolaises les enjeux du PND.

Au programme : Présentation du PND, expositions, caravane, rencontres et opportunités d'affaires.

Le **PND TOUR**, l'occasion de s'impliquer pour le développement du Togo.



Plan National de Développement

Retrouvez toutes les dates du PND Tour sur
www.republiquetogolaise.com ou facebook.com/PresidenceTG

Le Très Haut Débit
continue son parcours !



est désormais présente à

VOGAN
&
HAHOTÉ

Le N°1 de l'internet mobile au Togo

TOGO CELLULAIRE FILIALE DU GROUPE TOGOCOM



LE LEADER

service client : 888

www.facebook.com/Toqocel

www.twitter.com/toqocel

www.toqocel.tg

certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015

Le **Très Haut Débit**
continue son parcours !



est désormais présente à

ANÉHO & CINKASSÉ

Le N°1 de l'internet mobile au Togo

TOGO CELLULAIRE FILIALE DU GROUPE TOGOCOM



LE LEADER

service client : 888

www.facebook.com/Togocel

www.twitter.com/togocel

www.togocel.tg

certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015